
VERBALE  N°  3/2023 –  RIUNIONE  COMMISSIONE  DI  SISTEMA  E  COMITATO

TECNICO DELLA  RETE GROSSETANA DELLE BIBLIOTECHE, ARCHIVI E CENTRI

DI DOCUMENTAZIONE (GROBAC)

Giovedì 16 del mese di novembre dell'anno duemilaventitre alle ore 16.30 si sono riuniti in

videoconferenza, a seguito di regolare convocazione inviata per mail ordinaria e PEC dal Centro di

Rete  rappresentato  dalla  Dott.ssa  Anna  Bonelli  a  nome  del  Presidente  Emiliano  Rabazzi,  la

Commissione di Sistema e il Comitato Tecnico della Rete Grossetana delle biblioteche, archivi e

centri  di  documentazione  (GROBAC) composta  dagli  amministratori  e  dai  rappresentanti  delle

Biblioteche  e  Archivi  dei  Comuni  di:  Grosseto,  Arcidosso,  Capalbio,  Castell'Azzara,

Casteldelpiano, Castiglione della Pescaia, Follonica, Gavorrano, Magliano in Toscana, Manciano,

Massa Marittima, Monte Argentario, Monterotondo Marittimo, Orbetello, Pitigliano, Roccastrada,

Scansano, Scarlino.

Alla  riunione  congiunta  sono stati  invitati  i  rappresentanti  delle  biblioteche  non di  ente

locale  aderenti  alla  Rete:  ISGREC,  Fondazione  Bianciardi  di  Grosseto,  Fondazione  Grosseto

Cultura, Istituto di Istruzione Superiore  Rosmini  di Grosseto, Istituto di Istruzione Superiore  Da

Vinci di Arcidosso,  Fondazione Polo Universitario Grossetano, Istituto di Istruzione Superiore Aldi

di  Grosseto,  Polo  Culturale  P.  Aldi di  Manciano/Saturnia,  Associazione  culturale  Comunità

Dzogchen,  Camera  di  Commercio,  Industria,  Artigianato  e  Agricoltura  della  Maremma  e  del

Tirreno, sede di Grosseto e Fondazione Santa Fiora Cultura.

All'ordine del giorno:

1. Bando FSE biblioteche ed archivi

2. Stato dell'arte del progetto locale di Rete 2023

3. Nuovi soggetti per l'ingresso in rete. Approvazione.

Per la Commissione di Sistema erano presenti:



Emiliano Rabazzi, Presidente della Commissione di Sistema e Assessore alla cultura del Comune 

di Roccastrada (con delega dell’Assessore alla Cultura del Comune di Grosseto Luca Agresti)

Sabrina Melani,  Assessore alla Cultura del comune di Arcidosso

Irene Lauretti, Assessore alla cultura del Comune di Pitigliano

Matteo Ceriola, Vicesindaco del Comune di Scansano

Irene Marconi, Assessore alla cultura del Comune di Massa Marittima

Patrizia Scapin,  Assessore alla cultura del Comune di Gavorrano con delega del sindaco

Tullio Tenci, Sindaco di Castell’Azzara

Per il Comitato Tecnico erano presenti:

Anna Bonelli, Responsabile Biblioteca Comunale Chelliana di Grosseto, Coordinamento Centro di

Rete 

Valeria Dionisi, Servizi bibliotecari e di front-office della Biblioteca comunale Chelliana Centro

Rete

Elisabetta Peri, Responsabile Biblioteca Comunale di Pitigliano

Claudia Mori, Responsabile Biblioteca Comunale della Ghisa di Follonica 

Enrica Continenza, Responsabile Biblioteca Comunale di Capalbio

Antonella Quattrini, Responsabile Biblioteca Comunale Arcidosso

Alessia Barozzi, Funzionario Comune di Monte Argentario

Antonietta Cuccinella, Banca Tema - Polo Culturale Pietro Aldi Saturnia

Ilaria Cansella,  Direttore Biblioteca dell’Istituto Storico Grossetano della  Resistenza e dell'Età

Contemporanea – ISGREC

Elena  Vellati,   Archivista  di  rete  -  Istituto  Storico  Grossetano  della  Resistenza  e  dell'Età

Contemporanea – ISGREC

Riccardo  Lucetti,  Responsabile Biblioteca  dell’Istituto  Storico  Grossetano  della  Resistenza  e

dell'Età Contemporanea – ISGREC e Direttore amministrativo Fondazione Grosseto Cultura

Flora Imberciadori, Archivio Imberciadori Castel del Piano

Assenti  i  Comuni di  Monterotondo Marittimo,  Castel  del  Piano,  Orbetello,  Magliano in

Toscana, Scarlino, Castiglione della Pescaia e Manciano.



Assenti  i  referenti  della  Fondazione  Bianciardi,  della  Camera  di  Commercio,

dell’Associazione  Dzogchen,  del  Polo  Aldi,  dell’Istituto  Aldi,  dell’Istituto  Da  Vinci,  del  Polo

Universitario Grossetano, della Fondazione Santa Fiora Cultura

Constatata la maggioranza dei componenti dei due organi di Rete presenti all’Assemblea, la

sessione di lavoro inizia alle 16.35. Verbalizza Valeria Dionisi.

Punto 1. 

Rabazzi prende la parola illustrando l’ordine del giorno.

Bonelli  commenta  il  bando  regionale  così  come spiegato  nella  riunione  del  23  Ottobre

presso la Regione Toscana a Firenze. In particolare Bonelli spiega come prima della pubblicazione

del bando (febbraio 2024) dovranno essere seguiti degli step precisi:

- approvazione di una nuova convenzione che dovrà durare per tutta la programmazione del

bando (almeno fino al 2026):

- scelta di un ente capofila che si occupi di presentare il progetto del bando e di gestire i

finanziamenti;

- approvare e dettagliare i riferimenti e tutto il progetto con i ruoli dei vari partecipanti.

Dalla  Regione  hanno  già  stabilito  che  alla  rete  GROBAC,  qualora  si  aggiudicasse  il  bando,

verranno stanziati tra i 200.000 € e i 230.000 €.

I progetti avranno come destinatari gli adulti dai 18 anni in su.

Rabazzi propone come Capofila il Comune di Grosseto, già centro rete di GROBAC. In

questo caso il  ruolo del capofila è molto importante ed è la prima cosa da decidere, in seguito

verranno  decisi  i  partners  con  cui  il  capofila  collaborerà.  Rabazzi  solleva  la  questione  della

Convenzione: la Rete ha poco tempo per apportare modifiche sostanziali ai contenuti e dovrebbe

essere cambiata solo la durata. Si decide che la Convenzione verrà inviata nuovamente a tutti i

componenti  della  rete  e  che  entro  20  giorni  tutti  si  dovranno  impegnare  ad  inviare  eventuali

suggerimenti per modifiche o cambiamenti,  viste le tempistiche ristrette che intercorrono fino a

febbraio 2024.  Bonelli  ribadisce che sono già  state  inoltrate  al  Centro Rete alcune proposte  di

collaborazione e che verrà sicuramente valutata la possibilità di dare un incarico per la stesura del

progetto  di  che  trattasi,  vista  la  complessità  e  l’articolazione  delle  linee  di  attività  e  dei  filoni

tematici da sviluppare che non può essere affrontata solo dal capofila. A questo proposito verrà



inviata a tutti  i  soggetti aderenti  la documentazione relativa al  progetto FSE evidenziando bene

quelli che saranno i compiti della rete e del capofila prima dell’uscita del progetto.

Viene quindi indetta una votazione e l’assemblea approva all'unanimità.

Punto 2. 

Cansella prende la parola e illustra le novità sui progetti relativi agli archivi visto che i progetti del

2023 stanno andando avanti, in particolare sta procedendo anche il censimento degli archivi per il

quale Cansella chiede la collaborazione di tutti. Viene presentato il convegno  Dall’archivio agli

archivi che si terrà il giorno 29 novembre dalle 10 alle 17 presso il Magma di Follonica, convegno

per i gestori degli archivi e per la formazione degli insegnanti. 

Cansella illustra anche il progetto per la Promozione alla Lettura che ISGREC e Comune di Massa

Marittima stanno realizzando insieme. Il progetto vede la realizzazione di un ciclo di incontri sul

romanzo  storico  con  il  focus  sugli autori  maremmani.  Per  ora  si  è deciso  la  lista  di  libri  da

presentare e gli incontri verranno realizzati in tutte le biblioteche della rete interessate a partire da

Febbraio 2024 fino a Maggio 2024.

Bonelli  informa che  sono stati  istruiti i  capitolati  per  la  catalogazione  e  per  l’affidamento  del

servizio di gestione dell’interprestito in rete, da presentare a breve su START. Bonelli ricorda che

entro la fine dell’anno deve essere presentata la relazione alla Regione Toscana sul progetto 2023 e

invita gli istituti di coordinamento ad inviare i dati entro il 10 dicembre p.v.

Punto 3. 

Viene proposto l'ingresso nella rete  dell’Istituto Istruzione Superiore Bernardino Lotti  di  Massa

Marittima e dell’Archivio Gori di Grosseto.  L’assemblea approva l’ingresso all'unanimità, ma

Bonelli sottolinea come alcuni enti e istituti non abbiano ancora pagato la quota del 2023 (alcuni

anche  quella  del  2022),  quindi  è  d’accordo  con  i  nuovi  ingressi  ma  tutti  i  soggetti  devono

impegnarsi a pagare la quota di rete almeno entro ottobre di ogni anno. 

La riunione si chiude alle 17.35.

IL PRESIDENTE

Ass. Emiliano Rabazzi

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE

Dott.ssa Valeria Dionisi


